



Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Las hordas mercenarias de Franco asolan al país vasco. Los que en la retaguardia no hemos conocido los honores de la guerra, venimos obligados cuando menos, a contribuir con nuestro esfuerzo al fracaso de los planes criminales del fascismo, ayudando a Euzkadi, que necesita de nosotros.

III Época - Año VII - Mahón, jueves 17 de Junio de 1937 - Núm. 329

Semana de ayuda a Euzkadi

¿Qué antifascista consciente y qué hombre digno puede cargar con la tremenda responsabilidad histórica de no haber ayudado moral y materialmente a la heroica e invicta Euzkadi?

¡¡ Nosotros solos !!

No hemos de ocultar que en diversas ocasiones, durante el transcurso de la guerra civil española, hoy transformada en guerra de independencia nacional, habíamos concebido la esperanza de que las grandes democracias europeas, o sea Inglaterra y Francia, terciarían en la cuestión española en sentido francamente favorable al Gobierno de la República, no con la intención primordial y deliberada de apoyar los inconcebibles avances revolucionarios, sino más bien por su propio interés, por egoísmo defensivo, por instinto de conservación, en evitación de que al triunfar la mentalidad fascista se acrecentara la hegemonía que viene soñando Mussolini y que quedasen en la Península Ibérica y las Islas Baleares convertidas en ventajosas posiciones estratégicas para seguir amenazando a la Europa democrática.

Pero hemos de confesar que nunca habíamos visto tan claro como ahora, después de presenciar la anodina solución que se quiere dar al gravísimo incidente de Almería (solución que entraña una prima al agresor y el desprecio para el agredido) y después de leer los comentarios de la prensa parisina incluso los órganos del Frente Popular Francés, nunca repetimos, se había hecho tan clara y patente la claudicación de Francia e Inglaterra ante la osadía de los países totalitarios, y no sabemos si atribuirlo a la torpeza del miedo, a la falta de visión política en el porvenir de Europa, a algún secreto designio, o bien a su descontada confianza en el pronto y catagórico triunfo de la España republicana contra todos y por encima de todo.

¿No será que Inglaterra y Francia temen y desean, a la vez el triunfo de las armas republicanas? Lo temen porque una España proletaria triunfante podrían, por su vecindad, ser un peligro para los sistemas capitalistas democráticos, y lo desean porque con nuestro triunfo se desmorona el fantasma fascista y se quitan la pesadilla de la guerra europea.

Pero ¡¡ah! Nosotros hemos de pensar en nosotros mismos. Sin contar ya con el apoyo oficial y directo de aquellas naciones y pese a los obstáculos que a cada instante nos opone el mal llamado Comité de No Intervención, el Gobierno leal ha ido forjando el alma y creando el cuerpo de un formidable Ejército Popular Regular, dotándolo de suficiente armamento moderno, abundante y potente Aviación, aumentando y perfeccionando la Marina, apoyado todo en una pujante industria de guerra. Se objetará que el enemigo habrá hecho lo propio, pero no es así. El enemigo ha importado un ejército de ocupación extranjero y mercenario, sin ideal, sin base en el pueblo, sin alma nacional, aunque se empeñe en mantener el bochornoso artificio de llamarlo ejército nacionalista.

Un ejército sin ideal, sin base en el pueblo, carece de eficacia combativa y solo tendrá éxitos cuando su superioridad en material sea aplastante. En cambio, el Ejército Popular de la República basa su razón de ser en el Pueblo mismo. ¡¡Y en qué Pueblo, así con mayúscula!!

Desde que se sublevaron los militares traidores, contra su Pueblo, martillea nuestros oídos el retintín de los diáframos que en toda ocasión propicia ellos mismos lanzaban a los cuatro vientos ensalzando un patriotismo hueco, de relinábromo, cantando las glorias y las gestas de la raza hispana con intención de atribuirse a ellos solamente las excelsas virtudes de la rancia estirpe española. Recordemos la celebración anual de la Fiesta de la Raza, jornada de exaltación atríptica y diáframbica, en que flotan las estrofas y florecían las más cálidas alabanzas de nuestra Historia, el descubrimiento de América, la creación de un Nuevo Mundo hispano.

Pues bien; decían la verdad a medias, porque ellos poseían y se ufanaban de las virtudes de la raza, pero el que poseía en verdad y en grado sumo aquellas preciadas virtudes, era el gran Pueblo español. Sí; Pueblo valiente, indomito, heroico, n ártir, hasta el punto que precisará crear nuevos adjetivos para calificar la grandeza moral del super heroísmo demostrado en Madrid, en Euzkadi, que son el asombro del

mundo. Sí; Pueblo fiero y orgulloso, altivo y consciente, celoso de su libertad y de su independencia.

¡¡Nosotros solos!! Con este pueblo viril y decidido, dotado de virtudes de tan rancio abolengo, bien dirigido y eficazmente armado, reconquistaremos el suelo hispano y ganaremos la simpatía y la admiración del Mundo que nos contempla atónita, sin el apoyo o contra el apoyo del Comité de No Intervención.

¡¡Nosotros solos!! La gesta gloriosa que a costa de tan gran esfuerzo y de tanta sangre está esculpiendo la verdadera raza española, señalará a los otros países una guía, de difícil emulación, de como se emancipa un pueblo fuerte que un día supo dar al Mundo un Nuevo Continente y hoy le da una Nueva Era de Emancipación.

Mahón 14 Junio 1937.

CIVICUS

Hacia el partido único

Carta que el Comité del Partido Comunista de Mahón, envía a nuestra Agrupación, que a la letra dice así: «PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA. (S. E. de la I. C.). Comité Provincial de Baleares. Anunciavay, 24. Teléfono 150. Of.: 86. Al Comité de la Agrupación de Socialistas de Baleares Refugiats a Barcelona. Estimados camaradas: Seguros que tenéis conocimiento de una circular del Comité de Enlace Nacional, número 2, por medio de la cual se ordena la constitución de Comités Provinciales y locales. Nuestros Radios están constituyendo los Comités de enlace con las agrupaciones socialistas respectivas.

Pero, como aquí en Menorca no existe el Comité Provincial Socialista, nos dirigimos a vosotros, porque sabemos que entre vosotros se hallan unos cuantos compañeros del Comité Provincial con el fin de constituir el Comité de Enlace Provincial de Baleares. Claro está que a tal efecto precisa que los componentes de vuestro Comité Provincial se trasladen a Menorca para, de acuerdo con nuestro Comité Provincial, constituir el Comité de Enlace y comenzar a actuar así como indica la circular mencionada. Creemos nosotros que los socialistas y comunistas de Baleares deben actuar en su provincia o en el territorio que de ella queda, es decir, en Menorca.

En espera de vuestra llegada a Mahón para ponernos de acuerdo y cumplir con lo indicado en la circular, quedamos vuestros y de la causa antifascista. — Mahón, mayo 1 de 1937. — Por el Comité Provincial, El Secretario. — Illegible.

Contestación del Partido Socialista de Baleares, a la carta anterior: Agrupació de Socialistas Balears Refugiats a Barcelona. Fontanella, 18, 1.º. — Barcelona 29 de Mayo de 1937. Al Comité Provincial del Partido Comunista, Baleares MAHON; Estimados compañeros: Recibida la vuestra con fecha 1.º de Mayo, pagamos a comunicaros la siguiente:

1.º Conocemos la circular del Comité Nacional referente a la constitución de los Comités de Enlace, circular que ha venido a satisfacer nuestros deseos de unificación. Ahora bien, nosotros no podemos constituir un Comité Provincial de Baleares por considerar que no estamos

autorizados para ello, ya que los camaradas directivos de este organismo, continúan, algunos de ellos, presos en Mallorca.

2.º Referente a vuestra creencia de que debemos pasar nuestra residencia a Menorca, nosotros discrepamos en absoluto por la circunstancia de que en Cataluña tenemos constituido el Secretariado Antifascista de Mallorca, integrado por todas las fuerzas obreras y partidos antifascistas de Mallorca, es decir, dicho Secretariado es el Frente Popular que en su día orientará y encauzará la nueva vida social y política de Baleares.

Si no bastara esta razón para justificar nuestra permanencia en Cataluña, hay otras, y ésta que en los frentes de Aragón, Teruel y Albalate, con muy buen acierto, que la única forma práctica de ayudar a la guerra es empujando un fusil en las trincheras y dar el pecho al enemigo. Esta Juventud heroica lleva en el frente la representación de los mallorquines antifascistas.

3.º Considerando que la unidad de acción entre los partidos socialistas y comunistas es hoy una necesidad histórica, nos declaramos fervientes partidarios de ella y os indicamos la conveniencia de que empecéis a realizar esta consigna, constituyendo el Comité de Enlace con la Agrupación de Mahón que por su historia limpia y llena de sacrificios en los tiempos heroicos, se hace acreedora a nuestra más sincera estimación.

Siempre vuestros y de la causa antifascista.

El Presidente, Ignacio Ferrerjans. Por la A. S. de B., Secretario Interino, Antonio Priet.

(Del Suplemento de «El Obrero Balear»).

MOVILIZACIÓN

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mandado, comunica lo siguiente:

«Teniendo en cuenta el grado de instrucción en que se hallan los Batallones de Reserva de esta ciudad, por acuerdo del señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, quedan interrumpidos durante la temporada de verano los ejercicios que los mismos venían efectuando, haciéndose saber al personal que los compone que está en la obligación de conservar la actual organización militar.»

INCISOS

¿Quién controla a los controladores?

YA tenemos otra vez a italianos y alemanes a punto de ejercer el control en nuestros puertos y costas.

El pastel elaborado por Mr. Eden y sus satélites, ha culminado con un nuevo atropello contra nuestro pueblo. Lo de Almería fué, según los diplomáticos, un incidente lamentabilísimo, sensibilísimo y todos los «isimos» que nosotros queramos, pero al que no han dado mayor importancia los caballeros fosilizados del no menos fosilizado Comité de No Intervención.

Si en la vieja Europa no hubiera desaparecido completamente la lógica, nosotros pediríamos que se aplicara el correctivo merecido a los que cometieron el vandálico atropello de Almería. Ello sería pedir peras al olmo, porque ni los Blum ni los Eden, están dispuestos a encarrarse con la chulería teutona e italiana de los mares que con su desvergüenza acostumbrada, se vienen creciendo por momentos mientras los demás se achican.

Y ¡oh, paradójal! Los que se achican son los más poderosos, los más fuertes, los que cuentan con medios para castigar la osadía fascista. Y ahí está España, con su pueblo indómito y orgulloso de sí mismo, haciendo frente a toda la escoria internacional con la escasez de sus medios bélicos, que, no cabe duda, va perfeccionando de cada día a costa de esfuerzos y de sacrificios.

Ya pueden los cruceros y acora-

zados alemanes aprestarse a ejercer sus servicios de vigilancia y espionaje acostumbrados en favor de la grey fascista, o lo que es lo mismo, en favor propio, puesto que los que están en guerra abierta con nosotros, no son ni más ni menos que italianos y alemanes.

¿En qué ocasión habíase visto una encerrona parecida en la que con visos de legalidad, se encuentran en lucha descarada contra el pueblo español los que, por paradoja, están encargados de mantener el control y la neutralidad?

¿No son estos mismos buques del control los que convoyan y protegen a los barcos mercantes que transportan tropas y material bélico a los puertos facciosos?

Este es el «espléndido» sistema ideado por ingleses y franceses para que los italianos y alemanes puedan prestar su ayuda a los rebeldes y encima, pasar por neutrales y árbitros de la lucha.

¿Dónde se ha visto que los bandidos aparezcan como policías?

Sin embargo, en esta lucha singular hemos visto y aprendido tantas cosas, que nada puede ya asombrarnos.

Que empiecen otra vez a actuar los del control, mientras nosotros seguiremos preguntando:

¿Quién controla a los controladores?

DIÓGENES

BANDO

Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel de Artillería y Jefe de la Base Naval de Mahón

HAGO SABER: Que habiendo llegado a mi conocimiento, que por algunos comerciantes desaprensivos del ramo de vestir, aprovechándose de las circunstancias actuales, han vendido artículos a precios abusivos, se hace saber: que a partir del día de mañana (17 de Junio) todos los comerciantes de dicho ramo quedan obligados:

a) A exponer al público relaciones de precios por unidad de todos los artículos, cuya venta efectúen.

b) Para fijar los precios de estos artículos se cargará al precio de coste de factura de los mismos, un 30 por ciento en los artículos clásicos; el 40 por ciento en artículos secundarios; el 50 por ciento en los artículos de fantasía y el 60 por ciento en los artículos de lujo y además los gastos de fletes, transportes y seguros.

c) Las relaciones de precios, serán remitidas por duplicado con los comprobantes correspondientes y facturas originales, a la Jefatura de la Base Naval de Mahón (Comisión Central de Abastecimientos de Menorca), la que devolverá un ejemplar

con el aprobado y el otro se archivará en estas oficinas.

d) La Cámara de Comercio facilitará a esta Jefatura relaciones de artículos, que comprenderá cada una de las cuatro clases, cuyo tanto por ciento de ganancia se fija en el apartado b).

e) Deberán encontrarse en esta Jefatura antes de las 12 horas del día 18 del corriente dichas clasificaciones y las duplicadas relaciones de precios de todos los comercios del citado ramo.

Mahón 16 de Junio de 1937.— JOSÉ BRANDARIS.

El Comité Provincial de Baleares del Socorro Rojo Internacional

Notifica a todos los Comités Locales de la Isla haber recibido nuevos carnets y sellos de cotización, por lo tanto se servirán comunicar la cantidad que necesitan de carnets y sellos de cotización y de propaganda de 0'10 y de 0'25.

Además, se notifica a los afiliados del Comité Provincial que todos los días desde las diez treinta a las once treinta pueden pasar a recoger los sellos que necesitan.

Mahón 16 de Junio de 1937.—El Secretario de Organización, R. López.

Información Nacional y Extranjera

Nuestros soldados conquistaron ayer en el frente aragonés, la Loma de los Mártires, la Ermita de Santa Cruz, Punta Calvario y el Vértice de la Torrassa, quedando cortada la carretera de Huesca a Ayerbe

El abastecimiento de Madrid. Llegada del subsecretario de Obras Públicas

Madrid.—Ha llegado a esta capital el subsecretario de Obras Públicas, quien se ha entrevistado seguidamente con el general Miaja.

Después de dicha entrevista, ha sido abordado por los periodistas, a quienes ha dicho: Puedo anunciar a ustedes que diariamente llegarán a Madrid, 1.500 toneladas de víveres, que asegurarán el suministro de la población civil y frentes.

También a estas horas se hallan en camino dos trenes, uno cargado de fruta tierna y otro de trigo, que vienen a la capital.

Todas estas mejoras, han sido logradas merced a la unificación de los trasportes militares y civiles, cuya unificación es ya un hecho.

El general Miaja contra los especuladores

Madrid.—El general Miaja en funciones de gobernador civil interino, ha manifestado a los de la prensa, que está dispuesto a terminar con los especuladores y comerciantes sin conciencia que aumentan indebidamente los precios de los artículos alimenticios y de uso corriente.

Actualmente está redactando un Bando por el cual se dictan severas medidas contra los indicados especuladores que serán castigados sin contemplación alguna.

Estas noticias han causado un inmejorable efecto entre la población civil madrileña.

Ayuda al Ateneo de Madrid

Madrid.—En virtud de la campaña de Prensa que se viene realizando, el Madrid, ha empezado a recibir valiosos donativos de particulares y entidades políticas.

Entre ellos, figura uno de mil pesetas del Comisario de la 72 Brigada, otro de la misma cantidad del Comisario de la 76 y otro de varios profesores y socios de la Corporación.

El general Miaja y los periodistas

Madrid.—Como de costumbre, el general Miaja recibió a los periodistas a los que confirmó la noticia de que el abastecimiento de Madrid estaba asegurado.

—¿Y de guerra?—preguntaron los de la prensa.

—Excelentes impresiones, del sector Centro y Aragón—agregó el general Miaja—. Nuestro Ejército, cada vez más eficiente, arroja a los mercenarios fascistas.

—¿Y de Euzkadi?—inquirieron a su vez los periodistas.

—Tengo una fé absoluta—repuso el general Miaja—en el heroísmo de los hijos de Vasconia.

Y sin decir más, se despidió de los informadores.

Llegan a Cartagena trescientas cincuenta toneladas de trigo

Cartagena.—Ha llegado a este puerto procedente de Rusia, el vapor «Urola» que trae 350 toneladas de trigo, regalo de los trabajadores de la U. R. S. S. para el pueblo español.

Condenados por conspiración

Cartagena.—Se ha dictado sentencia en la causa instruida por conspiración para la rebelión. Se ha sobreseído la acusación contra José Sarabia, Antonio García Ratia y Carlos Sánchez Sicilia, que inmediatamente fueron puestos en libertad.

El Tribunal dictó la siguiente sentencia: Se condena al ex capitán de Artillería José López Pinto a 20 años de internamiento en un campo de trabajo por el delito de conspiración para la rebelión, a José Garces, José del Alamo y Miguel González por por idéntico delito a 12 años y un día y a Bernardo González Rizo por el delito de proposición para el de rebelión, a seis meses y un día.

Se les condena también mancomunadamente al pago de un millón de pesetas de indemnización.

Ha sido absuelto Hipólito Martínez Parra.

Voluntarios (?) irlandeses que regresan a su país

Lisboa.—Mañana embarcarán con rumbo a Irlanda, 700 voluntarios (?) irlandeses que luchaban en las filas facciosas, los cuales serán recogidos por un vapor inglés.

Próximas elecciones en Irlanda

Dublín.—El día 1º de Julio se celebrarán elecciones en todo el país, de acuerdo con la nueva Constitución.

La Cámara constará de 138 puestos, en vez de 156 como contaba anteriormente.

Von Neurath y Beck a Londres

Londres.—Se anuncia para la próxima semana el viaje a esta capital, de von Neurath, ministro alemán de Negocios Extranjeros, para entrevistarse con Eden en el Foreign Office. Anticipase asimismo la visita a Londres del coronel Beck, ministro polaco de Negocios Extranjeros.

La prensa comenta dichos anuncios de visita y algunos diarios dicen que von Neurath instaurará a Mr. Eden la conveniencia de que cesen las batallas y los recelos existentes entre la diplomacia inglesa y la alemana desde algún tiempo a esta parte. Se subraya la probabilidad de que los dos hombres de Estado conferencien detenidamente sobre el conflicto español.

A la hora de pagar, nadie tiene dinero

Washington.—Ha terminado el plazo para el pago de las deudas de guerra, plazo finalizado el día 15 del actual. Ningún país deudor a Norte América ha hecho efectivos sus pagos, salvo Finlandia.

Se comenta grandemente esta actitud de los países deudores y algunos diarios dicen que lo necesario es dinero y no promesas.

Depósito sospechoso de armas

París.—En una finca, propiedad del miembro del partido nacional francés, Hanans, han sido encontradas por la Policía 1.200 ametralladoras, 22 tanques, 20 aviones de caza, 200.000 fusiles y municiones.

«L'Humanité» pregunta si estas armas son para una guerra civil en Francia o para los rebeldes españoles.

Mr. Eden contesta a preguntas sobre la situación de Bilbao

Londres.—Mr. Eden contestando a reiteradas preguntas de varios diputados sobre la situación de Vizcaya, dijo:

1.º El Gobierno vasco tiene asegurada la defensa de Bilbao.

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA VALENCIA 16 El parte de guerra formulado por la Sección de Información a los diez de la noche dice así:

EJERCITO DEL CENTRO

Ligeros tiroteos y duelo de artillería en los diversos frentes de este ejército, sin consecuencias para nuestras tropas. La artillería facciosa redujo su actividad a disparar sobre el casco de Madrid.

EJERCITO DEL ESTE

Comunicado del Consejero de Defensa a Su Excelencia el Presidente de la Generalidad:

Parte de la mañana: Nuestras fuerzas han desarrollado un audaz golpe de mano en la Loma de los Mártires, haciendo prisioneros a 80 soldados, 12 sargentos y 3 oficiales, habiendo recogido abundante material de guerra.

Después de un violentísimo ataque a la bayoneta, hemos ocupado la Ermita de Santa Cruz y Punta Calvario y se han causado a los rebeldes de dichas posiciones, unos 100 muertos, entre ellos 1 capitán, 2 tenientes y varios mandos subalternos, cuyos cadáveres fueron recogidos por nuestros servicios sanitarios.

Hemos hecho 30 prisioneros y se han recogido 6 ametralladoras y todo el armamento de las compañías que han hecho abandono.

Por nuestra parte, hemos tenido que lamentar 2 muertos y 3 heridos. Parte de la noche: Previa una potente e intensa preparación aérea y artillera, nuestras fuerzas han ocupado la importante posición del Vértice de la Torrassa, habiendo causado muchas bajas al enemigo.

Ha quedado cortada la carretera de Huesca a Ayerbe y nuestras fuerzas están en las lindes del pueblo de Chinillas.

La aviación republicana ha sido durante todo el día dueña absoluta del aire. Al aparecer la aviación facciosa, ésta fué ahuyentada por nuestros cazas.

EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: La aviación facciosa se ha dedicado hoy al bombardeo de las diversas vías de comunicación con Santander, con objeto de impedir la evacuación de mujeres y ancianos que se ha dispuesto para dar mayor holgura a la defensa de Bilbao. Han resultado algunas víctimas entre los evacuados.

Santander y Asturias: En estos frentes se han registrado tiroteos y cañoneos sin importancia.

En los demás frentes, sin novedad.

EL PARTE DE AVIACION

Ayer martes a las 10 de la mañana dos trimotores leales de bombardeo han atacado el puerto de Málaga, habiendo caído varias bombas sobre los almacenes portuarios, siendo incendiado uno de ellos.

En el sector de Huesca, nuestra aviación cooperó eficazmente a las operaciones de tierra, habiendo efectuado diversos e intensísimos bombardeos sobre las posiciones facciosas.

A las 9'30 de esta mañana entablóse combate con unos 20 cazas facciosos, siendo derribados 5 aparatos italianos marca Fiat; nosotros perdimos un aparato de bombardeo, cuya tripulación fué salvada.

2.º Continúa la evacuación de mujeres, niños y ancianos que en número de 4.400, llegaron ayer a un puerto francés protegidos por varios buques británicos.

3.º El Gobierno vasco ha dirigido un llamamiento a Inglaterra para que siga cooperando a la evacuación de Bilbao con objeto de asegurar la vida de seres inocentes.

Manuel Hedilla, condenado a muerte por un Consejo de guerra en Salamanca

Hendaya.—Comunican que en un Consejo de guerra celebrado en Salamanca, condenó a Manuel Hedilla, jefe de Falange Española, a la pena de muerte, por conspiración contra la Seguridad del Estado. Asimismo fueron condenados a penas graves 80 jefes falangistas.

La ejecución debe ser aprobada por el ex general Franco.

Medida de precaución. Hitler, para hablar en público, tiene que mandar detener antes a los obreros

Berlín.—Durante algún tiempo, Hitler ha pronunciado algunos discursos ante los obreros de las fábricas, sin que la Prensa alemana haya hecho mención alguna de ellos. Resulta curiosa esta conducta, si se

tiene en cuenta que hasta el presente estaban los periódicos obligados a su publicación de un modo minucioso.

El día 5 de Mayo, Hitler habló ante los canteros de Blich y Voss, en Hamburgo. Con anterioridad a esa fecha, fueron arrestados gran número de canteros que figuraron, años antes, afiliados a los partidos democráticos y comunistas. El día 6, cuando Hitler ya había pronunciado su discurso, fueron puestos en libertad, sin que se les hubiese interrogado. Su arresto era una medida de precaución.

El día 11 habló Hitler en Dusseldorf a los obreros de las fábricas Mannesmann. También precedieron al acto numerosas detenciones de obreros. Ello dió motivo a que la población comentara que el Führer no se atreve a hablar al proletariado sin que antes sean arrestados los obreros que más se distinguen, que en algunas ocasiones suman varios centenares.

Crece el descontento entre la población trabajadora por la escasez de artículos de primera necesidad y el aumento considerable de sus precios. Hitler lo sabe y cada vez teme más al pueblo alemán.

Alemania e Italia volverán a "controlarnos"

Londres.—De fuente oficial se indica que Alemania e Italia han co-

municado a esta capital que están dispuestas a intervenir de nuevo en el control en las costas y puertos españoles, pues dichos países fascistas se dan por satisfechos con las seguridades que les da el Comité de No Intervención.

Plenos poderes para obrar en materia financiera

París (urgente).—La Cámara ha aprobado por 346 votos contra 247, una ley que concede plenos poderes al Gobierno para obrar en materia financiera.

Un general polaco consagra un libro a la técnica de nuestra guerra

París.—Después de una breve estancia en París, ha salido de esta

capital el general polaco Sikorski, que vino a entrevistarse con los círculos militares franceses sobre las enseñanzas técnicas de la guerra de España, a la que se propone consagrar una obra, continuación de su «guerra moderna».

Huelga de obreros de astilleros en Norteamérica

Nueva York.—La huelga de los obreros de los astilleros de Brooklyn se ha extendido a los astilleros de Staniland (N. J. Jersey), de los cuales 15.000 obreros abandonaron el trabajo. Los astilleros han sido cerrados.

Informan de Warreu (Ohio) que los huelguistas hicieron saltar con dinamita la línea del ferrocarril que conduce a las fábricas Steel Tube Company.

Delegación del Gobierno de la República en Meorca CIRCULAR

Son muchos los documentos que se reciben en esta dependencia, faltos del reintegro previsto por la ley del Timbre, de 18 de Abril de 1932, y si en algunas ocasiones ha impedido a este respecto por causas distintas, un espíritu de tolerancia, hoy día cuando son tan patentes las necesidades de la Hacienda pública, no puede admitirse de ninguna manera la reiterada inobservancia de las prescripciones de aquella ley.

Por tanto, y con objeto de evitar dichos abusos, todos los particulares, asociaciones y entidades que en lo sucesivo hayan de presentar documentos de cualquier género en esta Delegación, afectados por disposiciones de la ley del Timbre, culparán de que los mismos aparezcan reintegrados en debida forma, pues de lo contrario, serán inmediatamente rechazados por el funcionario encargado del Registro que devolverá así mismo por correo a las respectivas Alcaldías a aquellos otros que proviniesen de los pueblos de esta isla, por dicha vía y en las expresadas condiciones, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 219 de la referida ley.

Lo que se publica para general conocimiento.

Mahón 15 de Junio de 1937.—El Delegado del Gobierno, accidental, M. Mascaró.

Comandancia Militar de Mahón ESTADO MAYOR

El General Jefe del Ejército de Operaciones del Centro en telegrama de 12 del actual me dice:

«Ruégole comunique a Bartolomé Torres Hernández haber recibido el donativo noventa y tres pesetas con destino Ayuda a Madrid que agradezco. Salútele.»

La misma Superior Autoridad en igual fecha y por igual conducto, me comunica:

«Ruégole comunique a Bartolomé Torres Hernández haber recibido un donativo de diez mil setenta y dos pesetas con cincuenta y cinco céntimos con destino a Hospitales de Sangre que agradezco. Salútele.»

Lo que se hace público por medio de la prensa periódica para general conocimiento y satisfacción.

Mahón 14 de Junio de 1937.—El Coronel Jefe Base Nava' de Mahón, José Brandaris.

Jornadas de Ayuda a Euzkadi

Se participa a todos los ciudadanos que con objeto de contribuir a la humanitaria obra de ayuda a los valientes y sufridos luchadores vascos, desde hoy jueves, día 17, en este establecimiento las consumaciones que se sirvan sufrirán un aumento de un veinte por ciento.

Esperamos de todos los camaradas mahoneses que dado el altruista fin que se persigue, verán con agrado esta medida encaminada a engrosar la suscripción que con el indicado fin se ha iniciado.

¡Por el triunfo definitivo del pueblo español contra el bárbaro y criminal fascismo internacional!

La Comisión Organizadora

**

HOY TARDE de 6'30 a 8'30

Gran Concierto en el Paseo de la Libertad, donde posularán un grupo de señoras.

TEATRO PRINCIPAL

JUEVES día 17 a las 9'30 noche Se pondrá en escena por el «Cineón Mahonés» y «Villacarinos» la tan aplaudida zarzuela en 2 actos y 4 cuadros con letra y música del maestro DESEADO MERCADAL.

LA CÁNCION DEL MAR

Todo el pueblo mahonés tiene que acudir a estos actos «JORNADAS PRO EL ZKADI» para ayudar a nuestros compañeros defensores de la libertad de nuestra República.

**

Mañana viernes, de 6'30 a 8'30 de la tarde, se celebrará un gran concierto por la Banda Militar, en la Plaza de la Democracia, donde se ejecutará un selecto repertorio.

**

SALON VICTORIA (LOCAL SOCIALIZADO)

Sábado a las 7'15 y 10. Domingo a las 4'15, 7'15 y 10.—Lunes tarde y noche Semana de Ayuda a Euzkadi Sensacional programa de cine

«El crucero Potemkin»

El film de Eisenstein, único en el mundo en perfectión y arte.

EXPEDICION BÉLICA A LAS BALEARES

con el desembarco en Mallorca y los preparativos en Mahón.

Finalizará el programa con el estreno del caballista por TOM KEENE

EL DOMADOR DE POTROS

NOTA: Las localidades sufrirán un pequeño aumento destinado a «Euzkadi».